

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide

Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 9 de Octubre de 1948

[N° 505

SECCION EDITORIAL

MAÑANA A LAS URNAS

MAÑANA, diez de Octubre, es la fecha de la cual ha estado pendiente la hondureñidad pues será el día en que se pondrá fin a nuestra contienda política decidiendo quienes serán los ciudadanos que registrarán los destinos de nuestra Patria.

La lucha ha sido cruenta. El formidable partido Nacional ha sido blanco en sus principales dirigentes de la calumnia vil y del insulto procaz y el nacionalismo en cambio ha rechazado esa calumnia y ese insulto en los límites de la cordura con moderación y civismo.

Sabido es que el General Carías desde los albores de su distinguida Administración trató de armonizar los dos bandos tradicionales que juegan en el tapete de nuestra política, sabido es que él trató de rodearse de los elementos más honrados y distinguidos sin ver el color de la divisa, pero sabido es también que tales esfuerzos resultaron infructuosos debido a la intolerancia y fanatismo de nuestros opositores.

Tiempo es todavía que los hondureños tengamos un momento de reflexión, que alejemos intereses mesquinos y que dirijamos nuestra vista a todo aquello que redunde en beneficio de los intereses de la Patria. Necesitamos con imperativo categórico que el sucesor del General Carías sea un hombre amante de la Paz, del progreso y de la conciliación y ese hombre se ha encontrado en las filas del Nacionalismo respondiendo al nombre de JUAN MANUEL GALVEZ.

Como muy bien lo dice el gran Heliodoro Valle: «El Doctor Gálvez ha sabido demostrar en esta contienda cívica, que lo adornan una de las más altas cualidades del Gobernante: saber conducirse con ecuanimidad, usando con economía las palabras, prometiendo lo menos e invitando a to-

Reúnese la Asamblea General de la O.N.U.



La Asamblea General de las Naciones Unidas, integrada por representantes de 58 naciones, celebra actualmente su tercera sesión ordinaria en París. Muéstrase en la foto uno de los pabellones del Palacio de Chaillot, lugar de reunión de la Asamblea. Más de 60 cuestiones, que envuelven urgentes problemas mundiales, se han presentado ante la Asamblea, donde todos tienen igual voz y voto.

A LAS URNAS CON FE Y ENTUSIASMO

Lepaera 6.—Está convocado el pueblo a elecciones de Autoridades Supremas con cuya formalidad legal entramos al periodo más corto para llegar a la meta anhelada del 10 de Octubre, día éste que causará el más rotundo golpe a los empecinados, rencorosos y emponsoñados domésticos del "Hombre de la faltriguera escuela" del escarbador de tumbas. El Nacionalismo lleva hacia el hermoso día Domingo 10 la armadura de la hidalguía de la buena fé de sus grandes hombres Tiburcio Carías Andino y Juan Manuel Gálvez. Adelante pues, con ferreo optimismo que la gran victoria Nacionalista próxima marcará para Honduras su confirmación por su iniciado bienestar y engrandecimiento salvándo-

dos, sin distinción de ideologías políticas, a colaborar con él para que pueda ganar el mayor número de sufragios en octubre, sin necesidad de lanzar amenazas y de dar rienda suelta a la ira ».

Adelante nacionalistas. Adelante liberales honrados. La fecha ha llegado en que unidos en un solo a-

NOTAS DIVERSAS

Ayer ingresó procedente de Guatemala via Tegucigalpa, el atildado escritor y distinguido graciano Abogado don Octavio Cáceres Lara. Lo saludamos cariñosamente deseándole grata permanencia en esta ciudad de sus afectos.

Nuestro redactor Profesor don Tomás Edulfo Landaverde partió por la vía aérea para Tegucigalpa con el fin de someterse a tratamiento méjico. Son nuestros deseos que recupere pronto su salud.

El vivaz chiquitín Pedro Edmundo, primogénito del Abogado don Pedro Plueda y su esposa doña Licha se encuentra desde hace algunos días con su salud alterada, lo que mucho lamentamos deseándole pronta mejoría.

También se encuentra enfermo el joven Carlos Pérez. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

[pasa a la 4ª. pág.]

la de las terribles garras de quien inutilmente se empeña por atrapar sus destinos. Fé y entusiasmo, esfuerzos y heroísmo como clarinada de triunfo. ¡Viva el General Carías! Viva el Doctor Gálvez! Viva el gran Partido Nacional.

L. Rosa Z.

brazo y en persecución de un mismo ideal lleguemos mañana cobijados por el pendón azul y blanco a depositar nuestro voto por JUAN MANUEL GALVEZ, cumpliendo así con un deber de auténtico y puro civismo y una vez terminada la jornada que no haya ni vencedores ni vencidos, solamente hondureños de corazón bien puestos que desean ver a Honduras siempre próspera, feliz y respetada.

HONDUREÑO: Votad el próximo 10 de Octubre por la fórmula Gálvez-Lozano si queréis que Honduras siga por la ruta del progreso y la conciliación Nacional

La Victoria es Nuestra

Guarita 29.—La Radio en transmisión hora la Epoca, ayer nos dió sensacional noticia completa desaparición cacareada candidatura colorado comunista Zúñiga Huete Paredes Faredes, quienes altamente convencidos tremendo fracaso esperables 10 de Octubre y burlándose una vez más de los poquísimos incautos aun creían en efímeros prestigios del León. retirarse lucha eleccionaria pretextando como siempre fatuidades aún es tiempo que liberales honrados vengan a nuestras gloriosas filas sabedoras partido nacional tiene el corazón y brazos muy abiertos para recibirlos pues es prenda segura de conciliación legalidad, paz y engrandecimiento Honduras ideal único perseguimos los nacionalistas carriistas. Hermanos hijos de Lempira la vitoria es nuestra. Abrázales su correligionario y amigo.

J. Joaquín Romero C.

Presidente del frente de la Juventud Nacionalista.

DON CLAUDIO COTO CON NOSOTROS

San Rafael Lempira 30. — En mi carácter de hombre honrado, en esta fecha hago mi adhesión al gran Partido Nacional, después de ser un Liberal neto. De hoy en adelante quiero que se me tenga como nacionalista definido en cuyas filas militaré con honradez y desición. Atentamente.
Claudio L. Coto

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

MAS ADHESIONES

El infrascrito Secretario del Sub-Comité Nacionalista de este pueblo certifica: que en el Libro de actas que actualmente lleva este centro político, a folios 34 y 35 se encuentra el acta que literalmente dice: En el pueblo de Talgua Departamento Lempira, a los veintiocho días del mes de Septiembre de 1948. Estando este Sub Comité en pleoa sesión compareció don Alfonso García Zelaya, mayor de edad, soltero Profesor de E. P. y vecino del mismo término, quien verbalmente manifestó lo siguiente: que habiendo figurado en épocas pretéritas en las filas liberales, hoy de manera espontánea, hace formal protesta de dicho bando y se adhiere incondicionalmente al Partido Nacional, prometiendo su lealtad hasta exaltar al Solio Presidencial, al Doctor don Juan Manuel Gálvez y P. M. don Julio Lozano h. que hace esta declaración en virtud de conocer las virtudes republicanas que obstentan

dichos patricios como candidatos del pueblo hondureño. Los miembros unánimemente expresaron al señor García sus cum plidos agradecimientos por tan patriótica designación, ofreciéndole su apoyo en todo lo que sea necesario. Que de la presente se saquen certificaciones para el Comité Departamental Nacionalista, Periódico La Epoca y La Voz de Lempira. Con lo cual se da por terminada la presente acta, firmando para constancia. A fonso García Zelaya. J. Pablo Aguilar, Juan Gómez H., Juan B. Rodríguez, Simón Caballero, Benedicto Escalante. Samuel Carpio Pedro Alberto Antonio García. Juan Escalante, Samuel Carpio, Pedro Alberto, Antonio García, Juan Escalante, Bonifacio Alvarado, Tito Escalante Jesús Madrid, Cruz Pineda, Caro Gómez, Alfonso Muñoz, Claudio Cáceres, Rodrigo Gómez, Hermenegildo Alvarado, Anacleto Aguilar. Es copia fiel del libro de Ac-

tas con su original para remitirse a La Voz de Lempira.
Talgua Lempira, 29 de Septiembre de 1948.

J. Pablo Aguilar

Presidente Sub Comité Nacionalista

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación hebdomadaria de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Professor
Tomás E. Landsverde

CONDICIONES

Un mes L. 050.
Número suelto " 015.
Número atrasado " 020.

Anuncios y remitidos:
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro América
Tip. Occidente

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile anexo.— A l se rá atendido Ud. con cultura, prontitud y esmero. Visítelo y se convencerá.

Anunciar es progresar

Anuncie en este Semanario

NOTAS EDITORIALES

QUIEN ES EL DR.

JUAN MANUEL GALVEZ

Ciudadano conspicuo, hijo de Tegucigalpa, educado en las disciplinas del honor, de la honradez y las buenas costumbres.

Juriconsulto de nota y hombre de estudio, le son familiares la Ciencia del Derecho y la Ciencia Social.

Abogado eminente, conoce a fondo las leyes y la jurisprudencia de su País. Ha ejercido su profesión con brillantez, con talento, con elevada moral, con una certera visión de humanidad, de justicia, de honradez y rectitud.

Sin haber tenido ambiciones políticas, cuando se le dió la oportunidad de ejercer elevados cargos públicos, puso de manifiesto en el Gobierno sus capacidades sobresalientes, y se ha destacado como un político de sagaz penetración, austero, discreto, íntegro, moderado, en quien se ha unido la sabiduría del juriconsulto y la del sociólogo, que le capacitan para apreciar los problemas de su Patria en el plano de la realidad ambiente, y se haya preparado para resolverlos por el conocimiento que posee de nuestra tierra, la cual ha recorrido palmo a palmo, dándose cabal cuenta de las necesidades de los pueblos.

Conoce el mecanismo de la administración del Estado, y posee un criterio claro y definido sobre los problemas internacionales. Su política internacional, según lo ha manifestado en declaraciones públicas, se dirige a mantener una sincera amistad con los gobiernos y sus respectivos países, a cumplir honorablemente los compromisos que ligan a Honduras con las demás naciones y al respeto de la vida interna de los países amigos, evitando todo motivo de recelos o sospechas de un intervencionismo que él condena y que se halla proscrito de las relaciones interamericanas.

Es entre los hondureños uno de los más adentrados en el conocimiento de sus compatriotas, y sabe con certeza de quiénes puede servirse para el éxito de la Administración Pública.

Pero, entre los grandes méritos del Doctor Gálvez, descuella una virtud, que le es congénita y que no se aprende en las escuelas: la bondad. Su espíritu generoso, en silencio y sin alarde, ha dulcificado muchas penas, y jamás ha trejinado por los senderos del egoísmo. No hay memoria de que el Doctor Gálvez haya perjudicado a nadie. Es un espíritu abierto a todos los sentimientos nobles, en el cual

Francisco San Martín C.

Comerciante en la ciudad de Santa Rosa de Copán

Casa situada a dos cuadras al Occidente del Parque Central, ofrece a su numerosa clientela un buen surtido de calzado costado, para señoras, señoritas y caballeros, surtido de osimieres, camisas, corbatas y calcetines. Ferrería, abarrotería, cristalería y mercadería en general.

Pronto llegará un gran surtido de novelas baratas y varios libros instructivos de mucho interés que vale la pena leerlos. Cuando Ud. llegue a Santa Rosa visite la casa

FRANCISCO SAN MARTIN

encontrarán refugio, cuando sea Presidente de la República, los derrotados de la suerte, las víctimas de la miseria, de la injusticia y de la ignorancia.

Otra de las grandes virtudes del Doctor Juan Manuel Gálvez, y la única de que él blasona, es la modestia. En las más encumbradas posiciones, como en el ejercicio de su profesión en la victoria como en la derrota, en las actividades sociales como en las políticas, en el círculo de sus amistades como en el hogar, es el Dr. Gálvez el mismo hombre sin arrogancias, sin pretensiones ni vanidades, mostrándose a los ojos de todo el mundo con la naturalidad y la sencillez que solamente poseen las almas grandes y justas iluminadas por esa rara sabiduría de la vida que no se aprende en las aulas ni en los libros.

Ha dicho el Doctor Gálvez que su lema en política es la lealtad. Ha sido siempre leal, no solamente para las causas que ha sustentado, para los hombres a quienes ha servido, sino también, y sobre todo, para la Patria y para el Pueblo Hondureño. Lo es también para sí mismo, porque jamás se ha apartado de sus deberes como hombre y como ciudadano. No se le puede reprochar a este hombre singular ni una sola falla en el curso de sus actividades públicas, rectilíneo, íntegro, invulnerable, es uno de los valores más afirmativos de que Honduras se enorgullece en la hora presente.

Su programa de candidato presidencial tiene como fundamento la conciliación y la concordia de los hon-

los hondureños, en el plano de fraternidad, para trabajar juntos por el engrandecimiento de la patria.

He ahí el candidato del Partido Nacional. Invulnerable en la historia, fuerte en la conciencia nacional, en el momento expectante en que la soberanía popular va ha manifestarse en los comicios, la personalidad del Doctor Gálvez, destacándose en el esplendor magnífico de sus virtudes y sus méritos, con el prestigio de su mentalidad y su patriotismo enhiesto y firme, es una promesa de paz, trabajo, progreso, bienestar, fraternidad y cultura para la Patria, tan abatida, y tantas veces engañada por los falsos apóstoles.

La cordura y el patriotismo del pueblo hondureño llevarán al Dr. Gálvez a la Presidencia de la República.

(Tomado de «El Día», 20 de Septiembre de 1948).

reños. Lo cual no es una pose ni una trampa. Es la sinceridad viva y palpitante, es un sentimiento puro y noble manifestándose como una esperanza, en esta hora conturbada de nuestra Nacionalidad. El Doctor Gálvez les está tendiendo la mano generosa y leal a sus adversarios políticos, y cuando gane las elecciones, esa actitud acogedora será la más bella realidad manifestándose en hechos de atracción, de simpatía y olvido de ofensas, para realizar el gran ideal que él persigue: la unión de todos

Todo hondureño debe velar por el engrandecimiento de su Patria. Si en verdad desea una Honduras próspera, vote por la fórmula Gálvez-Lozano

Demuestre Ud. su Capacidad Intelectual

Asista Ud. todos los días sábados de las dos p. m. a las 4 p. m. al Salón de actos públicos del Instituto Departamental "Ramón Rosa" de éste; donde patrocinado por el ATENEO DEL MISMO NOMBRE, se está llevando a cabo un concurso de preguntas y respuestas. — Tiempo de este concurso desde el sábado 4 del presente hasta el sábado 30 de Octubre próximo. — Habrá un premio para el mejor concursante. Asista, estimule a la juventud, que es la mejor recompensa.

Gracias, 3 de Septiembre de 1948

F u m e
K I N G B E E



EL CIGARRILLO
CUYA POPULARIDAD
SE VE A SU CALIDAD

Busque los cupones

¡CREDO DE LA VICTORIA!

¡Creemos en la victoria del Nacionalismo, porque ella refleja el verdadero valor cívico de la hondureñidad, haciendo frente a los demagogos que aspiran al desastre de la Patria!

Creemos en la victoria, como único baluarte que, cimentado en la honradez de Juan Manuel Gálvez, nos hará vislumbrar mejores días para Honduras.

Creemos en la victoria, ya que ella encierra las más nobles enseñanzas de paz, bajo el directivo noble y abnegado de Juan Manuel Gálvez!

¡Creemos en la victoria, porque el candidato del Nacionalismo no sólo símbolo, sino acción que se ha entrafado en el corazón del pueblo!

Creemos en la victoria, única manera de hacer justicia a la ciudadanía que clama seguir la ruta de engrandecimiento empezado porque sabemos que Juan Manuel Gálvez guiará sus pasos por la senda del bien!

¡Creemos en la victoria porque sentimos dentro de nuestro patriotismo los dictados de paz y acercamiento entre nuestros hermanos, hechos que serán reali-

dad palmaria con Juan Manuel Gálvez!

Creemos en la victoria, porque el pueblo ya ha hecho conciencia cívica y dentro de esa conciencia dará el diez de octubre su voto decisivo a Juan Manuel Gálvez!

(Tomado de «El Claín de Suiza»)

¡ARRIBA LOS CORAZONES!

Guarita 3. — Verdaderamente sorprendidos hemos visto nómina Diputados lanzada por Liberocomunistas este Departamento, integrada así: tres vejetes decrepitos, un niño de peppe, un desconocido y para colmo de gracia complétala un analfabeta que dicen Profesor, esta fórmula palpablemente demuestra en este departamento carecen completamente elementos valgan la pena, en cambio Nacionalismo Carriista tiene los de sobra. Solamente faltan 192 horas para que pueblo hondureño declare unanimemente electo Presidente al Doctor Juan Manuel Gálvez. — Los hijos

Notas Diversas....

(viene de la 1ª pág.)

Hoy partió en viaje rápido para Santa Rosa de Copán el Dr. don Ramón Morales S. Que regrese gratamente impresionado.

Hizo su regreso procedente de Tegucigalpa el apreciable comerciante don Arnulfo M. Murcia, quien fuera a aquel lugar con motivo de la enfermedad de su señora esposa. Lo saludamos.

Para el pueblo de La Unión partió ayer la estimable señora doña Francisca Padilla de Batres. Son nuestros deseos que haya tenido un viaje sin contratiempos.

Serenidad y Cordura

Tegucigalpa 4. — Un paso de las elecciones debemos mostrar la mayor serenidad y cordura sin provocar, ni dejarnos llevar de posibles provocaciones de nuestros adversarios. Millares de eilos defraudados en sus bolsillos, sin esperanza alguna de reembolso y convencidos de las impopularidades de sus candidatos, están adhiriendose a la fórmula salvadora Gálvez Lozano.

Raúl Durón Membreño

legítimos del indómito Lempira seremos eternamente disciplinados y leales con el General Carías Andino, nuestro queridísimo Jefe y grandioso Gobernante sin temor iremos a las urnas que por la grandeza de la Patria no hay sacrificios pues ella lo merece todo. Arriba los corazones. Fraternalmente.

J. Joaquín Romero C.

Cual es la Augustia?

San Manuel Colohete 29.—La obtención de no presentar acción en las urnas electorales próximas el fermentido y adulterado candidato Huetista, obedece a que no cuenta con la popularidad que le patentizó el caso de Moscú para conseguir su apoyo, por estas razones ahora protesta de violenta imposición dictada por nuestro Gobernante declarando que no tienen precedente en nuestra historia, comprendemos que lo que desean es lanzarse al desastre, en consecuencia los éxitos para que cada ciudadano aportemos nuestro contingente conforme se presente la fiera fatigada que también tiene lista la protesta las Naciones Unidas o Americanas a fin de que pongan remedio a la situación de Honduras. ¿Cuál es la angustia? será la Paz, Progreso y Libertad que todos los hondureños estamos disfrutando?

Felipe López

Adiós para siempre

San Pedro Sula 5. Dejamos de falsos Dioses, no hay tal imposición ni fraude en los censos. Han sido fijados nuevamente en todos los cabildos de la República para que esos calumniadores vulgares de El Ciudadano y La Tribuna pasen a revisarlos. Lo que si es cierto que el dinero de los bonos me le dan saludes y adiós para siempre.

Justo Gómez Hernández

Salón "El Buen Gusto"

De Manuel Herrera

Atendido por su propietario. Cerveza helada, refrescos, conos y abarrotería en general. Ases y atención. Visítelo y convéncase.